

**SÍNTESIS INFORMATIVA  
JUEVES, 22 DE ENERO DE 2026**



# Síntesis informativa

TJBEC, Unidad de Comunicación Social

[www.lavozdelafrontera.com.mx](http://www.lavozdelafrontera.com.mx)

 **LA VOZ**  
DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | JUEVES 22 DE ENERO DE 2026 | AÑO LXI | NÚM. 22,001 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA  
PAQUETA RAMOS DE LÁZARO CÉSAR - PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | \$02.00

**EUROPARLAMENTO SUSPENDE ACUERDO DONALD TRUMP ANUNCIA PACTO SOBRE GROENLANDIA**  
Tras semanas de retórica que ha arrastrado la ruptura más profunda de las relaciones transatlánticas en décadas, Donald Trump renunció sorpresivamente a sus amenazas de imponer aranceles como medida para apoderarse de Groenlandia. [Mundo](#)

**CONFIRMA EN SU CONFERENCIA SEMANAL INDAGAN A EXESPOSO DE LA GOBERNADORA DE BC**  
La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmedo confirmó que su exesposo Carlos Torres Torres es investigado por la Fiscalía General de la República (FGR) dijo que se trata del mismo expediente que en noviembre del año pasado involucró a varios funcionarios. [Pág. 15](#)

**EN ENSENADA Encabeza Isaac del Toro Rodada Nacional**  
**El ciclista ensenadense Isaac del Toro encabezó la Rodada Nacional 2026 que reunió a jóvenes talentos del ciclismo estatal.** [Deportes](#)



**EXTENDERÁN LOS BLOQUEOS, ADVIERTEN Descarta alcaldesa de San Quintín renunciar**

**ANDREA JIMÉNEZ**  
“No voy a dejar mi cargo”, dijo a manifestantes luego de la reunión que concluyó sin acuerdos

“Yo no voy a dejar mi cargo, ni le voy a pedir a mis funcionarios que dejen el cargo”, dijo la alcaldesa de San Quintín, Miriam Cano Nájera.

Lo anterior en respuesta a la petición de un grupo de ciudadanos que exigían su renuncia y la salida de 10 de sus colaboradores.

Authorities municipales sostuvieron ayer una reunión con manifestantes en el ayuntamiento de San Quintín, en la que participaron representantes de los diversos bloques a la carretera Transpeninsular, en la que expresaron su descontento ante el trabajo de la administración municipal.

Además le reclamaron a la alcaldesa haberse refrendado a su movimiento como política en un intento por desacreditar sus peticiones. En respuesta, Cano Nájera invitó a los ciudadanos a reuniones a buscar la revocación de mandato, calificando su petición como chantaje. [Pág. 5](#)

**PERSONAL DE SALUD Llevará vehículos chatarra a protesta**  
La dirigente sindical resaltó que las unidades asignadas a la Secretaría de Salud representan un riesgo para los empleados. [Pág. 1](#)

**LIBRA INCERTIDUMBRE Inflación mexicana, entre las más bajas**  
Méjico terminó 2025 con uno de los niveles de inflación más bajos de América Latina, pese a la imposición de aranceles. [Pág. 19](#)



**LOCALIZAN OCTAVA FOSA**  
Una octava fosa clandestina se localizó ayer en la colonia Miguel Alemán durante la búsqueda que encabezan colectivos y autoridades. En este nuevo hallazgo, se reportó al menos un cadáver 70% completo, con lo que ascienden a 88 los cuerpos encontrados. [Pág. 8](#)



# Síntesis informativa

TJBEC, Unidad de Comunicación Social

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

# LA CRONICA

\$12  
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Jueves 22 DE ENERO DE 2026

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 14046 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

07 I NACIONAL INCLUYE A CARRETERAS DE BC 'BACHETÓN'

## FGE LLAMARÁ A DECLARAR A DUEÑO DE NEXT ENERGY

Tanto Eugenio 'N', detenido esta semana en Aguascalientes, como el ex gobernador del estado, Jaime Bonilla Valdez, serán llamados a declarar por caso de desvío de 123 mdp.

02 I MEXICALI



Llam 557 4891

WHATSAPP 1440 115 8404

X TWITTER LA CRONICA

FACEBOOK LA CRONICA

INSTAGRAM LA CRONICA

YOUTUBE VIDEOS LA CRONICA

TIK TOK LA CRONICA



# Síntesis informativa

TJBEC, Unidad de Comunicación Social



[www.elsoldetijuana.com.mx](http://www.elsoldetijuana.com.mx)



# El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | JUEVES 22 DE ENERO DE 2026 | AÑO XXXVI | NO. 12,371 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJUD ÁVALOS MATAÍS, DIRECTOR

\$10.00

SEGUNDO INTENTO PARA INICIAR LA OBRA EN ROSARITO

## Esperan licitación de desaladora en febrero

GIOVANNY UREÑA

En noviembre del año pasado la Conagua declaró desierta la convocatoria del proyecto

El proyecto de la planta desaladora en Playas de Rosarito pronto será retomado por la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

Tuvieron una reunión, estaban viendo unos avances del proyecto, ellos esperan el próximo mes sacar la licitación, no son

diseñan fecha exacta para cuando

C.J. Estudios trabajando en unos cambios que se hicieron a estos tránsitos", comentó el funcionario

durante la conferencia de prensa semanal del gobierno estatal.

Estos cambios de acuerdo con el departamento de comunicación social de la Seprona, solo están relacionados con obras complementarias como las tuberías de

concepción y distribución del agua, así como la construcción de la desaladora en Playas de Rosarito.

El gobierno de Baja California y la Comisión Nacional del Agua firmaron un convenio de colaboración en marzo de 2024 para la construcción de esa planta en Playas de Rosarito que tiene como objetivo abastecer de agua a la Zona Costa del estado. [Págs. 1](#)



HOY VAN CONTRA PANAMA

### A DESPEJAR DUDAS

Aunque corretea que en los microcélulas rumbo a la Copa del Mundo incluyeron enfrentamientos contra selecciones mundiales y que pausen la Liga MX

AUDITORÍA SUPERIOR

### Arrasta la gestión de Colmenares 50 mmdp

Durante el periodo de D. Colmenares Parame, que acaba en marzo, hubo más auditorías, sin embargo, cayó la recuperación de recursos. [Más...](#)

CONTRA CARLOS TORRES

### Confirma gobernadora investigación de la FGR

Ambos argumentan que se trata de una denuncia anónima que deberá ser revisada conforme a derecho y dicen confiar en la fiscalía. [Más...](#)

PRESENTÓ ANÁLISIS

### INE inició preparativos para elección de 2027

Bipartidistas elegirán diputados federales y cargos del Poder Judicial Federal que no formarán parte del proceso extraordinario 2025. [Más...](#)

## No dejaré el cargo, dice Cano Núñez

La alcaldesa de San Quintín respondió a los manifestantes que si ella ni otros funcionarios renunciarán. Los ciudadanos expresaron descontento por el trabajo de la administración municipal y el trato que reciben de funcionarios públicos. También reclamaron a la edil haberse referido a su movimiento como polítiquería en un intento por desacreditar sus peticiones. [Págs. 6](#)



# Síntesis informativa

TJBEC, Unidad de Comunicación Social

WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

# FRONTERA \$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Jueves 22 DE ENERO DE 2026

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,685 | AÑO 22

16 I NACIONAL

INCLUYE SHEINBAUM TRANSPENINSULAR  
Y OTRAS CARRETERAS EN 'BACHETÓN'



1 I DEPORTES



07 I GENERAL

SERÁ GRATIS CRUCE 'FAST LANE' DE ESTUDIANTES

04 I TIJUANA



GARANTIZA MARINA CUPO  
EN PREPARATORIAS DE BC

# FGE LLAMARÁ A DECLARAR A DUEÑO DE NEXT ENERGY

Tanto Eugenio 'N', detenido esta semana en Aguascalientes, como el ex gobernador del estado, Jaime Bonilla Valdez, serán llamados a declarar por caso de desvío de 123 mdp.

02 I TIJUANA

El Florido  
QUE BARATO AHÍ!!  
MÁS LIMPIEZA MENOS GASTO

Cartera de huevo  
empleada SAN JUAN o RANCHO GRANDE  
\$85.90

123  
\$139.90

Acero vegetal 1-2-3 galón  
WhatsApp o Llamada  
(664) 724 3369  
(664) 386 9475

SERVICIO A DOMICILIO



# *Síntesis informativa*

TJBEC, Unidad de Comunicación Social

## **TJEBC**

### **LA CRÓNICA.**

#### **"SEÑALA TRIBUNAL INEXISTENCIA DE VIOLENCIA DE GÉNERO POR PARTE DE DIPUTADA DE MC"**

Mexicali, BC.-Este miércoles 21 de enero, a las 8:00 de la mañana, el Pleno de la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolvió por unanimidad el Juicio para la Protección de los Derechos Político-Electorales de la Ciudadanía 596/2025, mediante el cual confirmó que no existió violencia política en razón de género atribuible a la diputada Daylín García Ruvalcaba... Con esta determinación, la Sala Regional confirmó en todos sus términos la resolución previamente emitida por el **Tribunal de Justicia Electoral del Estado de Baja California**, el cual, tras revisar a profundidad todas las pruebas presentadas, también resolvió por votación unánime que NO existe violencia política en razón de género en el caso.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/22/senala-tribunal-inexistencia-de-violencia-de-genero-por-parte-de-diputada-de-mc/>

### **AFN TIJUANA.**

#### **"SALA REGIONAL DEL TEPJF CONFIRMA QUE DAYLÍN GARCÍA NO VIOLENTÓ A SU SUPLENTE"**

MEXICALI BC 21 DE ENERO DE 2026 (AFN).- El Pleno de la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), resolvió por unanimidad que no existió violencia política en razón de género atribuible a la diputada local Daylín García Ruvalcaba, en contra de Claudia Yaneth Huerta Contreras, su suplente en la pasada legislatura... Durante la sesión se revisó la resolución previamente emitida por el **Tribunal de Justicia Electoral del Estado de Baja California**, el cual, tras revisar las pruebas presentadas, resolvió por votación unánime la inexistencia de dicha agresión.

[https://www.afntijuana.info/informacion\\_general/172746\\_salaRegionalDelTepjfConfirmaQueDaylinGarciaNoViolentoASuSuplente#verNota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/172746_salaRegionalDelTepjfConfirmaQueDaylinGarciaNoViolentoASuSuplente#verNota)

# *Síntesis informativa*

TJBEC, Unidad de Comunicación Social

## BAJA NEWS.

### **"TRIBUNAL FEDERAL EXONERA A LA DIPUTADA DE MC POR ACUSACIÓN DE VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO"**

Tras revisar el caso en segunda instancia, la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación concluyó que no hubo violencia política en razón de género por parte de la diputada de Movimiento Ciudadano, Daylín García Ruvalcaba.

<https://bajanews.mx/Cali-Baja/51587/Tribunal-federal-exonera-a-diputada-de-MC-por-acusacion-de-violencia-politica-de-genero>

## POLÍTICA ELECTORAL

### INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES

#### - NACIONALES

#### MILENIO.

### **"TEPJF VALIDA: DIMENSIÓN DE REVOCACIÓN DE MANDATO EN OAXACA, COMO ELECCIÓN JUDICIAL Y NO COMO GUBERNATURA"**

La primera revocación de mandato de un gobernador será con la mitad de las casillas que quedarán más lejos de la ciudadanía. Así lo validó el Tribunal Electoral al permitir que, en Oaxaca, se interprete que se puede tomar como referencia la elección judicial por ser la más reciente, y no la de la gubernatura, que es el ejercicio comparable para determinar si Salomón Jara se mantiene en el cargo.

<https://www.milenio.com/politica/tepjf-valida-revocacion-de-mandato-en-oaxaca-como-eleccion-judicial>

#### LA JORNADA.

### **"TEPJF AVALA ESPOTS DE MORENA CON MENCIÓN A SHEINBAUM Y DESCARTA PROMOCIÓN PERSONALIZADA"**

Por mayoría de votos (cuatro contra uno), la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) avaló la difusión de promocionales de Morena que incluyeron una mención verbal de la presidenta Claudia Sheinbaum.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/01/21/politica/tepjf-avala-espots-de-morena-con-mencion-a-sheinbaum-y-descarta-promocion-personalizada>.

# *Síntesis informativa*

TJBEC, Unidad de Comunicación Social

## **PROCESO.**

### **"INE NIEGA 'aval político' A INICIATIVA ELECTORAL DE LA AGRUPACIÓN DE CLAUDIO X. GONZÁLEZ"**

CIUDAD DE MÉXICO (apro) .- Con tal de apagar una polémica creciente entre oficialismo y oposición, el Instituto Nacional Electoral (INE) recalcó hoy que no dio su “aval político” a la iniciativa de reforma electoral elaborada por la agrupación Salvemos la Democracia –encabezada por el empresario Claudio X. González–, y que su papel se limitó en validar las firmas ciudadanas obtenidas por el grupo.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2026/1/21/ine-niega-aval-politico-iniciativa-electoral-de-la-agrupacion-de-claudio-x-gonzalez-366957.html>

## **LA JORNADA.**

### **"DIMOS REVISIÓN TÉCNICA A FIRMAS DE 'SALVEMOS MÉXICO', NO UN AVAL AL PROYECTO": INE**

*Ciudad de México.* El Instituto Nacional Electoral (INE) aclaró que la revisión de firmas presentadas por “Salvemos México” solo fue de carácter técnico y no significa aval alguno al proyecto de iniciativa ciudadana presentada.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/01/21/politica/dimos-revision-tecnica-a-firmas-de-salvemos-mexico-no-un-aval-al-proyecto-ine>

## **GENERALES POLÍTICA ELECTORAL**

### **- LOCALES**

## **LA JORNADA BC.**

### **"HOY DEJÉ LA POLÍTICA Y TENGO TIEMPO DE DEFENDER MI HONOR": TORRES SOBRE INVESTIGACIÓN DE FGR**

Tijuana, 21 de enero.– Carlos Torres, esposo – aunque anunciaron que están en proceso de divorcio– de la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda , emitió un comunicado este miércoles para referirse a la carpeta de investigación que la Fiscalía General de la República (FGR) abrió en su contra, tras una denuncia anónima.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/hoy-deje-la-politica-y-tengo-tiempo-de-defender-mi-honor-torres-sobre-investigacion-de-fgr/>

# *Síntesis informativa*

TJBEC, Unidad de Comunicación Social

## - **NACIONALES**

### **LA JORNADA.**

#### **"PIDE SHEINBAUM CERTEZA A REFORMA ELECTORAL: 'ES UNA PROPUESTA RAZONABLE'"**

*Ciudad de México.* La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo recalcó que se puede tener la certeza de que la iniciativa de reforma electoral que está por presentar al Congreso de la Unión es “una propuesta razonable, que atiende a las demandas del pueblo de México”.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/01/21/politica/pide-sheinbaum-certeza-a-reforma-electoral-es-una-propuesta-razonable>

### **ANIMAL POLÍTICO.**

#### **"GOBIERNO OPERA EN PRIVADO PARA DESTRABAR REFORMA ELECTORAL ANTE RESISTENCIA DEL PT Y PVEM, SUS ALIADOS"**

El gobierno federal busca desatar a puerta cerrada la propuesta de reforma electoral de la presidenta Claudia Sheinbaum, atorada por una disputa interna. Por un lado, la mandataria la ha enmarcado como un mandato ciudadano, mientras busca acuerdos, a través de una comisión presidencial creada con representantes de sus aliados, el Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Sin la colaboración de esas organizaciones partidistas, no hay forma de que sea aprobada la iniciativa.

<https://animalpolitico.com/politica/reforma-electoral-opera-gobierno-privado-destrarbar-pt-p vem>

### **AFN TIJUANA.**

#### **"MORENISTAS RECLAMAN POR DECISIÓN DE NO RENOVAR COMITÉS EJECUTIVOS"**

CIUDAD DE MÉXICO 23 DE ENERO 2026 (AFN).- Morenistas de varias entidades federativas presentaron un Recurso de Reconsideración “ante la irregular y arbitraria resolución hecha a modo para favorecer la conducta antidemocrática del Movimiento de Regeneración Nacional”, externaron en comunicado de prensa.

[https://www.afntijuana.info/informacion\\_general/172733\\_morenistas\\_reclaman\\_por\\_decision\\_de\\_no\\_renovar\\_comites\\_ejecutivos#ver\\_nota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/172733_morenistas_reclaman_por_decision_de_no_renovar_comites_ejecutivos#ver_nota)

# *Síntesis informativa*

TJBEC, Unidad de Comunicación Social

## **GOBIERNO ESTATAL / GOBERNADORA**

### **LA JORNADA BC.**

#### **“LA EDUCACIÓN PREPARATORIA ESTÁ GARANTIZADA EN BC, ASEGURA MARINA DEL PILAR”**

Tijuana, 21 de enero. El rezago de 12 mil espacios para nivel de preparatoria con que inició la administración estatal «quedó en el pasado», aseguró la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda. Anunció que en lo que va de su administración la matrícula pasó de 135 mil estudiantes -una cobertura de 89.3 por ciento en 2022-, a 148 mil en 2025, lo que representa 100.8 por ciento.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/la-educacion-preparatoria-esta-garantizada-en-bc-asegura-marina-del-pilar/>

### **FRONTERA.**

#### **“GOBERNADORA BUSCARÁ MESA DE DIÁLOGO CON MANIFESTANTES DE SQ”**

San Quintín, BC.- Ante el bloqueo que se mantiene en la carretera Transpeninsular por ciudadanos de San Quintín que exigen la renuncia de diez funcionarios municipales; la gobernadora del estado, Marina del Pilar Ávila Olmeda, aclaró que es un tema meramente municipal, pero su gobierno buscará entablar una mesa de dialogo.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2026/01/21/gobernadora-buscara-mesa-de-dialogo-con-manifestantes-de-sq/>

### **LA JORNADA BC.**

#### **“MÁS ALLÁ DE RENUNCIAS, HAY QUE ATENDER LAS QUEJAS DE SAN QUINTÍN, CONSIDERA GOBERNADORA DE BC”**

Tijuana, 21 de enero. – “Estamos en diálogo permanente. Las solicitudes se tratan de renuncias del ayuntamiento de San Quintín; creo que más allá de las renuncias, hay que atender las quejas de la población”, aseguró la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda al ser cuestionada sobre la situación en dicho municipio.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/mas-allá-de-renuncias-hay-que-atender-las-quejas-de-san-quintin-considera-gobernadora-de-bc/>

### **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

#### **“GOBERNADORA DE BC CONFIRMA QUE FGR INVESTIGA A CARLOS TORRES”**

Carlos Torres Torres esta entre los funcionarios de Baja California *citados por la Fiscalía General de la República (FGR)*, por la supuesta comisión de varios delitos federales, confirmó la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/gobernadora-de-bc-confirma-que-fgr-investiga-a-carlos-torres-27860086>

# *Síntesis informativa*

TJBEC, Unidad de Comunicación Social

## **AFN TIJUANA.**

### **“VUELVE CARLOS TORRES A LA POLÉMICA; MARINA CONFÍA”**

TIJUANA BC 21 DE ENERO DE 2026 (AFN).- Aunque Carlos Torres, ex esposo de la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda se ha mantenido prácticamente alejado de la actividad pública y solo aparece en redes para mostrar imágenes familiares en compañía de sus hijos, no deja de ser un actor político que jala reflectores (para bien y para mal) y hay quienes ante toda la situación nacional de supuesta presión del gobierno de Estados Unidos, lo quieren ver "caer".

[https://www.afntijuana.info/afn\\_politico/172747\\_vuelve\\_carlos\\_torres\\_a\\_la\\_polemica\\_marina\\_confia#ver\\_nota](https://www.afntijuana.info/afn_politico/172747_vuelve_carlos_torres_a_la_polemica_marina_confia#ver_nota)

## **EL SOL DE TIJUANA.**

### **“AUDIENCIA DE JAIME BONILLA POR CASO DE NEXT ENERGY ESTÁ PROGRAMADA PARA EL 5 DE MARZO”**

La audiencia inicial de formulación de imputación de Jaime Bonilla por el caso Next Energy está programada para el próximo jueves 5 de marzo, de acuerdo con Juan José Pon Méndez, consejero jurídico del gobierno estatal.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/audiencia-de-jaimie-bonilla-por-caso-de-next-energy-esta-programada-para-el-5-de-marzo-27860207>

## **- TIJUANA**

### **EL SOL DE TIJUANA.**

### **“AÚN NO CONFIRMAN FECHA DE VISITA DE PRESIDENTA NI APERTURA DE VIADUCTO ELEVADO”**

La fecha de la visita de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo a Baja California no ha sido confirmada, de acuerdo con Marina del Pilar Ávila Olmeda, gobernadora del estado. “El día de ayer anunció su próxima visita a Baja California, tenemos una fecha tentativa muy próxima, no les puedo confirmar porque es tentativo, quiero esperar a que sea ella quien anuncie el día que va a estar por acá”, dijo la mandataria estatal.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/aun-no-confirmanfecha-de-visita-de-presidenta-ni-apertura-de-viaducto-elevado-27862145>

## **LA JORNADA BC.**

### **“NO HAY PRIVATIZACIÓN DEL BULEVAR 2000, ASEGURO GOBERNADORA DE BC”**

Tijuana, 21 de enero.- La gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda rechazó categóricamente que el proyecto de ampliación y modernización del Corredor Tijuana-Rosarito 2000 implique la privatización del bulevar, narrativa que calificó como «lamentable» durante su conferencia semanal.

# *Síntesis informativa*

TJBEC, Unidad de Comunicación Social

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/no-hay-privatizacion-del-bulevar-2000-asegura-gobernadora-de-bc/>

## - **ROSARITO**

### **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

#### **“SEPROA ESPERA NUEVA LICITACIÓN DE DESALADORA EN ROSARIO PARA FEBRERO”**

El proyecto de la planta desaladora en Playas de Rosarito pronto será retomado por la Comisión Nacional del Agua (Conagua), de acuerdo con Víctor Amador Barragán, titular de la Secretaría para el Manejo, Saneamiento y Protección del Agua (Seproa).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/seproa-espera-nueva-licitacion-de-desaladora-en-rosarito-para-febrero-27861887>

## - **SAN QUINTÍN**

### **FRONTERA.**

#### **“AUTORIDADES ESTATALES DAN SEGUIMIENTO AL BLOQUEO CARRETERO EN SAN QUINTÍN”**

Tijuana, BC.- Autoridades estatales dieron seguimiento al bloqueo carretero en San Quintín al mantener diálogo con manifestantes, mientras el municipio encabeza las negociaciones al tratarse de un asunto de competencia municipal.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/01/22/autoridades-estatales-dan-seguimiento-a-bloqueo-carretero-en-san-quintin/>

## **AYUNTAMIENTOS**

## - **MEXICALI**

### **LA CRÓNICA.**

#### **“MULTARÁN A MÁS DE 150 ESPECTACULARES IRREGULARES EN MEXICALI”**

Mexicali,B.C.-Al menos 150 espectaculares que operan de manera irregular en Mexicali serán sancionados con multas que van de los 15 mil hasta los 50 mil pesos, como parte de un operativo que retomará fuerza durante este mes, informó la Dirección de Administración Urbana (DAU).

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/21/multaran-a-mas-de-150-espectaculares-irregulares-en-mexicali/>

# *Síntesis informativa*

TJBEC, Unidad de Comunicación Social

## - **TIJUANA**

### **UNIRADIO INFORMA.**

#### **“ACERCA GOBIERNO MUNICIPAL MÓDULO DE AFILIACIÓN AL PROGRAMA ‘TIJUANA SALUDABLE’ A SOHEN MÉXICO”**

**Tijuana.-** Con el objetivo de acercar servicios de salud preventiva y gratuita a la comunidad laboral, el presidente municipal, Ismael Burgueño Ruiz, inauguró un módulo de afiliación del programa 'Tijuana Saludable' a las instalaciones de la empresa Sohnen México Trading Company, beneficiando de manera directa a más de mil 100 colaboradores.

<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/acerca-gobierno-municipal-modulo-affiliacion-programa-tijuana-saludable-sohnen-mexico-n865213>

### **ZETA.**

#### **“DENUNCIAN A ILLY HARO ANTE SINDICATURA POR ‘HOSTIGAMIENTO Y ACOSO LABORAL’”**

La Secretaría de Cultura del XXV Ayuntamiento de Tijuana, Illya Haro, fue denunciada formalmente ante Sindicatura por “hostigamiento y acoso laboral”, el lunes 19 de enero de 2026, por parte de Samantha Luna a quien ese día le solicitó su renuncia al cargo de Encargada de Despacho del Instituto Municipal de Arte y Cultura (IMAC) de Tijuana.

<https://zetatijuana.com/2026/01/denuncian-a-illy-haro-ante-sindicatura-por-hostigamiento-y-acoso-laboral/>

## - **SAN QUINTÍN**

### **FRONTERA.**

#### **“AYUNTAMIENTO DE SAN QUINTÍN ESCUCHA AL PUEBLO”: MIRIAM CANO**

San Quintín, BC.- La presidenta municipal de San Quintín, Miriam Cano Núñez, informó que su administración mantiene comunicación con los ciudadanos que se manifestaron en las instalaciones del Ayuntamiento y que el pliego petitorio entregado será revisado conforme al marco jurídico.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2026/01/20/ayuntamiento-de-san-quintin-escucha-al-pueblo-miriam-cano-nunez/>

# *Síntesis informativa*

TJBEC, Unidad de Comunicación Social

## **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

### **“DESCARTA ALCALDESA DE SAN QUINTÍN RENUNCIAR”**

“*Yo no voy a dejar mi cargo, ni le voy a pedir a mis funcionarios que dejen el cargo*”, afirmó la alcaldesa de San Quintín, Miriam Cano Núñez, en respuesta a la petición de un grupo de ciudadanos que exigen su renuncia al cargo, así como la salida de al menos 10 de sus colaboradores, esto durante la reunión que autoridades municipales sostuvieron en el ayuntamiento de San Quintín, en la que participaron representantes de los diversos bloqueos a la carretera Transpeninsular.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/niega-miriam-cano-renuncia-sin-acuerdo-entre-manifestantes-y-ayuntamiento-27862492>

## **CONGRESO**

### **LA CRÓNICA.**

#### **“CONGRESO BUSCA ELIMINAR MODIFICACIONES PRESUPUESTALES SIN APROBACIÓN”**

Mexicali,B.C.-Desde el Congreso del Estado surgió la preocupación por aquellas acciones que modifican el presupuesto de alguna institución pública sin antes tener una revisión de por medio, por lo que se impulsó una iniciativa para erradicar esta situación.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/22/congreso-busca-eliminar-modificaciones-presupuestales-sin-aprobacion/>

### **LA CRÓNICA.**

#### **“BUSCAN DETENER CRISIS DEL ALGODÓN EN MEXICALI”: CONGRESO**

Mexicali,B.C.-Productores de algodón y de cosechas tradicionales de la región están enfrentando una problemática con la rentabilidad del negocio, por lo que el Congreso del Estado busca la intervención urgente de las autoridades correspondientes.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/22/buscan-detener-crisis-del-algodon-en-mexicali-congreso/>

## **ECONOMÍA / SECTOR EMPRESARIAL**

- **MEXICALI**

# *Síntesis informativa*

TJBEC, Unidad de Comunicación Social

## **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

### **“CADA SERVIDOR PÚBLICO DEBE HACERSE RESPONSABLE DE SUS ACTOS”: SANDOVAL**

Después que trascendió a nivel nacional que la Fiscalía General de la República (FGR) investiga a diferentes funcionarios públicos y representantes populares por la presunta participación en actos ilícitos relacionados al crimen organizado, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Mexicali (CCE), Octavio Sandoval, puntualizó que es necesario esperar lo que concluya dicha investigación y que si se encuentra que los señalados responsables, estos deben de responder por sus actos.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/cada-servidor-publico-debe-hacerse-responsable-de-sus-actos-cce-mexicali-27851348>

## **- SAN QUINTÍN**

### **FRONTERA.**

#### **“COSECHAS DE SAN QUINTÍN EN RIESGO POR BLOQUEO CARRETERO”**

San Quintin, BC.- La paralización de la actividad productiva y comercial en San Quintín es ya una de las principales consecuencias del bloqueo carretero que, desde la noche del lunes, mantiene cerrada la circulación en ambos sentidos de la carretera Transpeninsular, indicó Walberto Solorio Meza, presidente del Consejo Agrícola de Baja California (CABC).

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2026/01/21/cosechas-de-san-quintin-en-riesgo-por-bloqueo-carretero/>

## **ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC**

### **EL SOL DE TIJUANA.**

#### **“CNTE ACUERDA TREGUA Y REACTIVA CLASES, PERO PONE FECHA LÍMITE AL GOBIERNO DE BC PARA PAGAR ADEUDO”**

SAN QUINTÍN. Docentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) levantaron su paro de labores bajo la condición de una tregua con el gobierno del estado, informó Marco Antonio Pacheco Peña, coordinador de la CNTE en Baja California.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/cnte-acuerda-tregua-y-reactiva-clases-pero-pone-ficha-limite-al-gobierno-de-bc-para-pagar-adeudo-27862729>

# *Síntesis informativa*

TJBEC, Unidad de Comunicación Social

## - MEXICALI

### LA CRÓNICA.

#### **“BARES, RESISTENCIA Y MEMORIA: LA HISTORIA LGBT+ DE MEXICALI ‘QUE SERÁ DOCUMENTADA’”**

Mexicali,B.C.-La historia de la comunidad LGBT+ en la capital del estado está marcada por la resistencia y lucha por parte de este contingente, que mediante la diversión y el entretenimiento fue que muchos lograron sobrevivir a la discriminación.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/21/bares-resistencia-y-memoria-la-historia-lgbt-de-mexicali-que-sera-documentada/>

### LA VOZ DE LA FRONTERA.

#### **“SEÑALAN INACCIÓN DEL DIRIGENTE DE LA SECCIÓN 2 DEL SNTE ANTE LAS AUTORIDADES”**

A pesar de que el sector magisterial ha sido el más golpeado en los últimos años, el dirigente de la Sección a del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Enrique Villanueva Villa, mantiene una actitud servil hacia la autoridad, sobre todo en la falta de pago del seguro por fallecimiento.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/senalan-inaccion-del-dirigente-de-la-seccion-2-del-snte-ante-las-autoridades-27855073>

## - SAN QUINTÍN

### LA VOZ DE LA FRONTERA.

#### **“POBLADORES DE SAN QUINTÍN EXIGEN SALIDA DE MIRIAM CANO”**

Pobladores de San Quintín se reunieron con la alcaldesa Miriam Cano Núñez, donde le presentaron un pliego petitorio para que pida licencia al cargo, así como de 10 funcionarios del gabinete, donde dijo que sin denuncia o sentencia de haber cometido algún delito de corrupción, no les solicitará la renuncia a ninguno de sus servidores públicos.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/pobladores-de-san-quintin-exigen-salida-de-miriam-cano-27861106>

# *Síntesis informativa*

TJBEC, Unidad de Comunicación Social

## **FRONTERA.**

### **“SE MANTIENE BLOQUEO CARRETERO EN SAN QUINTÍN Y GOLPEA A TRANSPORTISTAS”**

Ensenada BC.- Ciudadanos que exigen la renuncia de la presidenta municipal de San Quintín, Miriam Cano, mantienen el bloqueo parcial en la carretera Transpeninsular, lo cual está afectando principalmente a los transportistas de carga pesada.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2026/01/21/se-mantiene-bloqueo-carretero-en-san-quintin-y-golpea-a-transportistas/>

## **MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS**

### **- TIJUANA**

## **ZETA.**

### **“TEMPERATURA DESCENDERÁ HASTA -10°C EN ZONAS SERRANAS DE BC”**

El ingreso de los frentes fríos número 30 y 31 a Baja California, provocará chubascos y temperaturas congelantes de hasta -10 grados Celsius (°C) en zonas serranas de la Zona Costa del estado, según el pronóstico de Protección Civil Estatal.

<https://zetatijuana.com/2026/01/temperatura-descendera-hasta-10-c-en-zonas-serranas-de-bc/>

## **EL SOL DE TIJUANA.**

### **“PREVÉN CHUBASCOS, NIEVE Y TEMPERATURAS DE HASTA -10°C EN TIJUANA”**

Tijuana.- La Coordinación Estatal de Protección Civil (CEPC), con base en información del Servicio Meteorológico Nacional (SMN), advierte a la ciudadanía sobre el ingreso de los frentes fríos número 30 y 31 a Baja California, previstos para el viernes 23 y sábado 24 de enero.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/preven-chubascos-nieve-y-temperaturas-de-hasta-10-c-en-tijuana-27861934>

# *Síntesis informativa*

TJBEC, Unidad de Comunicación Social

## **COLUMNAS / OPINIÓN**

### **EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. GRILLA MAGISTERIAL... RÍSPIDA REUNIÓN...**

Como una aguerrida alcaldesa se mostró MIRIAM CANO NÚÑEZ durante la reunión que sostuvo ayer con manifestantes de San Quintín, ante quienes reiteró que no dejará su cargo en respuesta a la petición de un grupo de ciudadanos que exigen su renuncia, así como la salida de 10 de sus colaboradores, a quienes tacharon de groseros y déspotas. Al escuchar a los inconformes, la primera edil de ese sureño municipio dijo que no piensa pedir a sus funcionarios que dejen el cargo, dejando entrever que si están descontentos por el trabajo que ha llevado la administración municipal pueden recurrir a la revocación de mandato, a sabiendas de que en Baja California no es aplicable ni al gobierno estatal ni al municipal actual, lo que algunos vieron como una “burla” por parte de CANO NÚÑEZ a las exigencias ciudadanas. “Pero si hay un fallo que dice se debe revocar mi mandato con todo gusto yo voy a cumplir siempre la ley; pero para eso se tiene que hacer un proceso legal, no a través de la anarquía”, enfatizó la edil

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/grilla-magisterial-27866783>